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令和４年 市政ふれあい懇談会要旨 

 

■開催日時 令和４年５月１５日（日）１０時～１２時 

■開催場所 湖北台近隣センター 

■参加者  市民２１名 

■出席者  星野市長、山元企画総務部長、小林財政部長、海老原市民生活部長、

山本環境経済部長、南川建設部長、森都市部長、担当課長等１９名 

■懇談要旨 

市 民：ＵＲの賃貸住宅をセーフティーネットとして活用するという通知が国 

交省から来ていると思いますが、その進捗状況を教えていただきたい。 

もう一点は、クリーンセンターから資源の出し方についての書類が届きまし

た。回収ができないゴミが出た場合には市では回収しないという文書の回覧依

頼でしたが、実施時期等についてお聞きしたい。 

 

都市部長：賃貸住宅の件につきましては、将来的には、活用について検討してい

く課題であり、将来の街づくりの活性化について考えていく必要があります

が、具体的な調整はしていない状況です。 

 

環境経済部長：ゴミの回収については、コロナ禍で家庭ゴミの量が増えている状 

況です。詳しくは担当からお話します。 

 

クリーンセンター課長補佐：違反ゴミにつきましては、市のほうでは１か月置か

せていただく対応をしています。今回の通知については、回収事業者との関係

で支障が出てしまうため、お願いをさせていただきました。今後は、状況を把

握しながら、必要に応じて対応を検討していきたいと考えております。 

 

市 民：安全で快適な道路についてです。現在の四季の道を延長する工事を実施 

するとありますが、若草幼稚園付近の道路に、雨が降ると水たまりができてし 

まいます。長期間改善がなく、この工事に際して水たまりの解消をしてほしい 

と思います。多分、隣接する側溝に水たまりが流れないのが原因かと思います。 

また、近くの側溝には蓋がなく、グレーチングはありますが、それが開かな 

い状況です。水たまりの解消と蓋がある側溝の整備をお願いしたい。 

 

建設部長：水たまりについては、現地を確認いたします。場合によっては同席を 

お願いしたいと思います。側溝の蓋についてですが、消防署に面している箇所 

については、整備を予定しています。整備には時間がかかりますので、現地を
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確認したのち、水たまりの解消について検討したいと思います。 

 

市 民：中央公園のトイレについてです。先日のイベントでも使用いたしました

が、現在、和式が２か所、洋式が１か所です。高齢者にとっては、使用しづら

いので、和式を１つ減らして、洋式を１つ増やしてほしいと思います。もう一

点は、各町内会に対して、１人３００円の支給がされていますが、原則自治会

員のみの支給となっています。他市等では、自治会員でなく空き家を除く、全

世帯に支給しており、我孫子市でも 1 人３００円ずつ支給してほしいという

お願いです。 

 

都市部長：トイレについてですが、もっともなところがあると思います。できる 

だけ洋式を増やしたほうがいいと思いますが、和式にも需要があります。コロ 

ナもあり、非接触の利点のためか、職員の中でも和式を好むも人もおります。 

ただ、高齢者では、洋式を選ぶ方が多くいるかと思います。いろいろな方の意 

見を聞きながら検討を進めていきたいと思います。 

 

市民生活部長：現在、自治会に加入していない方が増えております。そのような 

中で、加入者のみに支給すると、自治会員が減っている中での運営が難しいこ 

とは認識しています。今後、予算のこともありますので、この場での回答は難 

しいですが検討していきたいと思います。 

 

市 長：学校については、ほとんど洋式にしておりますが、公園については、和 

式を好む人が多くいるのも事実です。今後、ご意見を聞いたうえで、検討して 

いきたいと思います。 

 

市 民：二点ご質問いたします。まずゴミについてです。ペットボトルをつぶし

て出すということの周知をお願いしたいと思います。ペットボトルについて

は、ホームページやゴミカレンダーにも書いてありますが、文字が小さいです。

集積所をきれいに使うためにも、さらなるＰＲをしてほしいと思います。また、

生産者にも潰しやすいペットボトルの導入をお願いしてほしいと思います。

捨ててあるペットボトルは風が吹くと、排水溝に入ってしまい、詰まりの原因

にもなります。長い道のりになると思いますが申し上げたい。あと、先ほどの

クリーンセンターの回覧物については、裏が白紙だったので、裏面に何かＰＲ

してもよかったのではないかと思います。 

もう一点は、休憩ベンチの改良についてです。湖北台８丁目と９丁目のバス 

停付近に設置されたベンチの座り心地が悪いので、椅子の角度を調整してほ 
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しいと思います。お金はそんなにかからないと思いますので、よろしくお願い 

いたします。 

 

環境経済部長：ペットボトルについて、お答えします。これまでも、回収にあた

り潰してもらったほうが良いのでお願いしておりましたが、潰すにも力がい

ることなので、なかなか徹底されていないと思います。新しいパンフレットを

作る際には、検討したいと考えております。また、ご指摘のあった用紙の裏面

については、今後有効に使っていきたいと思います。 

 

建設部長：ベンチについては、廃材の再利用で作成いたしました。柵として使用

していたものにベンチのような機能をつけたものです。ベンチとして設置し

たものではないのですが、角度については、今後検討していきます。 

 

市 民：この間の懇談会で要望した湖北小の裏の道路について、すぐに直してく

れてありがとうございます。今回の要望は、将門神社の木が伸びていることで

す。地主が手入れしていないため、かなり伸びていて、木が電線に乗っている

ため、たわんでいます。境界のフェンスも倒れかかっています。このまま倒れ

てきたりすると、家が壊れる可能性もあります。道路課や建築住宅課も見に来

てくれたりしましたが、なんとかしてほしいと思います。該当地は、１号棟の

ベランダの前です。よろしくお願いします。 

 

都市部長：現場を確認できていませんが、市営住宅で生活するにあたり、危険が 

ある場合は、所有者に対し、要望を伝えていきたいと思います。なお、状況を 

確認し、市としてできる限りの対応をとっていきます。 

 

市 長：この前の道路についてのご意見をいただき、市として、早めに対応させ 

ていただきました。今回の件については、状況を見て、地主さんと調整してい 

きたいと思います。 

 

市 民：地方の議会で、若手議会を作って、若い人の意見を議会に反映させると

いうのがありました。良い方法だと思います。 

 

市 長：我孫子の場合は小中学生で、子ども議会を２年に１回実施しています。

市としては、子供たちの意見に対し、できる限り予算をつけて要望に応えてお

ります。中里通りの道路改修や、公園のローポールライトの設置や、街路灯に

ついて、子ども議会で質問され、対応いたしました。我孫子の場合は市立の高
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校がないため、かなり前から小中学生を対象とした子ども議会を２年に１回

実施しています。 

 

市 民：３点質問いたします。団地の階段入り口付近に自転車をそのまま置いて 

ある箇所が多く、他にも発泡スチロールの箱がおいてあったりしています。も 

ともと団地の階段は狭いので、災害時の避難の際に危険なので１年に１回ぐ 

らいパトロールをしてほしい。市からＵＲに働きかけてください。次にゴミ集 

積所についてです、団地では６ｍ道路に集積所を設置しています。ゴミの日は 

車がすれ違いできず、口論になったことがあります。道路課に伝えたところ、 

団地内はＵＲの管理地で、市からは何も言えないとのこと。ＵＲは国の施設で 

そこが道路交通法を違反するのはどうなのでしょうか。駐車禁止等の取り締 

まりはしているようです。テレビ局に相談したところ、写真と道路の状況を送 

ってほしいと言われているので、私としては、状況に応じて検討したいと考え 

ています。もう一点は、自治会費についてです。自治会で行われる行事には自 

治会費を払っていない人も参加しています。自治会費を払っていない人の分 

も支給してほしいと思います。なぜお金が必要かというと、事務員への手当の 

ためです。給与を多く払っているからです。 

 

市 長：建設当時は、公社が管理していました。ゴミの管理については、ＵＲと 

確認をするので、お時間をいただきたいと思います。道路上でのゴミ集積所に 

ついては、仕方がない部分もあります。古い住宅地であるため、ご指摘のよう 

な状況があることは承知しています。ゴミが道路側にはみ出してしまうよう 

でしたら、折り畳み式のボックス型の囲いを作ることで、高さを出して、広が 

らないようなものをゴミ出し日に設置し、対応している地区もあります。情報 

提供はいたしますので、担当課にご連絡いただければと思います。自治会費に 

ついては、ご指摘を踏まえて相談していきたいと思います。 

 

市 民：５点質問いたします。公園についてです。五本松公園から手賀沼が見え 

るようにしてほしいと思います。以前も木漏れ日が入るように要望しまして、 

かなり改善されました。ただ、東側をもう少し改善してほしいと思います。桃 

山公園についてですが、駐車場から上に上がる階段の段差が大きく、段数も多 

く、高齢者には厳しい状況です。できれば、高齢者用の駐車場を上にも作って 

ほしいと思います。また、親水広場の噴水が停止しています。そこにみすぼら 

しい看板が撤去されずに残っていますので、撤去するか、新しくしてほしいと 

思います。手賀沼公園にある被爆のアオギリの説明看板がなくなった状態が 

続いています。すぐに直せると思います。市は市民の立場に立って行動してほ
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しいと思います。次に議会中継についてです。５月１日の議会だよりにも掲載

されていましたが、以前はすぐに議事録が見られたのに、外注することで遅く

なってしまったとのことです。外注するのではなく、市で実施してほしいです。

次に台風１９号であったように、真夏の停電についてです。停電の場合などは、

市の広報車を出して、市民に説明する責任があります。検討してください。 

 

都市部長：五本松公園は、自然を生かした公園であるため、樹木を切るのは難し 

いところもありますが、現場を確認し、対応を検討したいと思います。 

桃山公園については、半径５００ｍ付近の方が来ることを想定しており、 

魅力のある公園であるため、駐車場を設置したという経緯があります。上のほ 

うにある駐車場は少ないと思いますが、上に駐車場を多く作ると、住宅街でも 

ありますので問題が生じる可能性があります。また、展望が良いところについ 

ては、民地となっておりますので、ご意見を踏まえて検討していきたいと思い 

ます。なお、古い看板については、きれいに修復するようにしていきますので、 

確認し対応したいと思います。 

 

市民生活部長：停電時については、速やかに情報の伝達をすることは必要だと思 

います。ただし、広報車を使うかどうかはその時点での判断になりますので、 

速やかに周知できる方法も含めて、検討していきたいと思います。 

 

市 長：停電時に停電していることを市民に伝えても意味がありません。いつ復 

旧するかを伝えることが重要で、皆様もその情報を聞きたいはずです。市とし 

ては、東電と連絡を取りながら、お知らせをしておりますが、東電も現場に行 

ってみないと分からないため、お時間がかかります。わかり次第、早急にお知 

らせしていますので、ご理解ください。アオギリについては、もらった当初は 

幼木でしたが、成長してきました。看板については、他の樹木のように樹木に 

小さな看板をくくりつけるなど工夫をしていきたいと思います。議会だより 

の件については、議会事務局にご連絡をしていただきたいと思います。以前よ 

り遅くなったということは聞いておりますので、もう少し早くできないか、こ 

ちらからも伝えます。 

 

市 民：下ヶ戸・中里線についてですが、整備の際に信号機は設置されるのでし

ょうか。 

 

建設部長：消防署の整備では設置されませんが、下ヶ戸・中里線開通時には、信 

号機を設置してもらうように県警本部と調整をしています。また、地元警察と 
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も協議を進めております。 

 

市 民：自転車の事故が多くなっています。特に高齢者の電動カートが交通ルー 

ルを守っていないことが多い。守ってもらうように市も対策を考えてほしい 

と思います。もう一点は、交差点のゴミ集積所についてです。出す方のマナー 

が悪く、ゴミが散乱している状況が多く見受けられます。また、事業者が大量 

のゴミを捨てていたところも見ています。対策を検討してほしいと思います。 

 

市民生活部長：交通ルールについてですが、高齢者は昔の感覚で渡っている方が 

いると思われます。警察と協力し、マナーの向上に努めていきたいと思います。 

 

環境経済部長：カラスについては、ネットが重要だと思います。ワイヤーネット 

を利用するのも有効だと思われます。市として、きちんと周知していきたいと 

思います。 

 

市 民：ゴミの問題は、ネットの問題ではなく、マナーの問題です。電動カート 

についても右側を走っている状況です。 

 

市 長：広報の方法について、考えたいと思います。小中学生ですと、学校で伝 

えることができますが、高齢者については、そのようにできませんので、担当

と相談しながら、あびこの広報で交通マナーをお知らせしていきたいと思いま

す。 

 

市 民：先ほどの質問についての回答でピントがずれていたようでしたので、再 

度質問いたします。道交法に沿って取り締まりをしている中で、道路上にゴミ 

集積場を設置していることから、違反をしているのです。国の機関がそのよう 

なことをやっていいのでしょうか。また、助成金については、経済的に厳しい 

からではなく、補助されたお金について自治会での使い方が問題であるとい 

うことです。地区の市民全員がいろんなことに参加できるような、お金の支給 

をお願いしたい。また、自治会が健全な運営を行っていくよう、市から指導し 

てほしいと思います。 

 

市 長：道路交通法については、市の公平性という観点から、判断は、なかなか

厳しいと思います。自治会に対して、早急に対応できるのは集積場の形態につ

いてだと思います。自治会もＵＲとの協議は時間がかかるため、早急に対応で

きる方法で、まずは検討してほしいと思います。 
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なお、自治会については、あくまでも任意加入です。市はどこの自治会に対 

しても公平に対応しており、自治会のご苦労は聞いております。相談はお聞き 

しますが、あくまでも公平性を担保しながら対応してまいります。命令をする 

ことはできないということをご理解していただき、サポートしていきたいと 

思います。 

 

市 民：中里通りの奥の湖北小学校付近に建売が多くできました。中里通りは、 

道路がガタガタなのにスピードを出す車が多いです。それが原因でガラス戸 

が揺れたりします。スピード落とせ等の路面標示を書いていただくことはで 

きるのでしょうか。諏訪神社付近についても同様ですので、よろしくお願いい 

たします。 

 

建設部長：道路については現地を確認したいと思います。規制の表示は警察でな 

いと出来ませんが、注意喚起は市で出来ますので、検討いたします。 


